
Golfe du Morbihan. Enquête publique 
terminée sur les hydroliennes 
L’enquête publique sur l’installation de trois hydroliennes dans le golfe du Morbihan s’est 
terminée ce vendredi 12 août 2022. Plus de 400 commentaires ont été recueillis. En majorité 
négatifs. 

 

Bernard Boulic a été nommé par la préfecture du Morbihan pour mener l’enquête publique sur 
l’installation d’hydroliennes dans le golfe du Morbihan. | OUEST-FRANCE  
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L’enquête publique concernant l’installation d’hydroliennes s’est déroulée entre le 12 juillet et 
le 12 août 2022, avec la présence du commissaire-enquêteur à Larmor-Baden (Morbihan) et à 
Arzon (Morbihan), à six reprises. Bernard Boulic, responsable de bureau d’études en 
construction à la retraite, a été nommé par la préfecture pour mener cette enquête. 

Le moins que l’on puisse dire est que ce projet fait couler beaucoup d’encre et qu’il suscite 
des passions. Les citoyens avaient la possibilité de se rendre aux permanences de l’enquêteur 
ou de faire parvenir leurs commentaires via un site internet. Plus de 400 commentaires ont été 
recueillis en un mois. Il y a eu effectivement une très forte mobilisation pour cette enquête. Je 
ne suis pas surpris, vu le site où la société Sabella veut installer les hydroliennes. Bernard 



Boulic confie que les échanges ont été très courtois avec les citoyens, contrairement à la 
réunion de présentation du projet qui s’était tenu fin juin à Arzon, salle des fêtes. Les 
remarques sont de bonnes tenues, nous avons de très grosses contributions, très fouillées et 
très techniques. Certaines associations ont travaillé plusieurs mois. Bernard Boulic devra 
rendre un avis étayé au préfet, que celui-ci suivra ou pas. Ça permet d’éclairer le projet sous 
un autre angle que le porteur du projet. 

« Tout est bon pour faire du vert » 

Ce vendredi 12 aoû était le dernier jour de l’enquête. Le commissaire est présent à la mairie 
d’Arzon. Des citoyens continuent de venir discuter et déposer des remarques. Deux 
septuagénaires ont longuement discuté avec Bernard Boulic et consultent les données 
techniques. Ils hésitent : favorables ou pas ? Après une bonne demi-heure de consultation, ils 
se décident à donner un avis favorable. On a besoin d’électricité. Tout le monde râle mais tout 
le monde veut de l’électricité. Personnellement, je ne suis pas pour le nucléaire. Alors 
pourquoi ne pas essayer. 

En ligne, des dizaines de commentaires sont disponibles à la lecture pour le grand public. Une 
immense majorité est contre le projet. À l’image de celui-ci : Tout est bon pour faire du vert 
qui n’en possède ici que l’apparence : le coût faramineux en CO2 à la construction, en métaux 
rares, et en maintenance, que ne contrebalance pas du tout une production d’énergie que l’on 
peut qualifier de super minable. Bref, de l’argent public gaspillé au regard du rendement 
attendu. 
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